

## ALMERÍA

# Lectura inclusiva esta tarde en la Villaespesa

La Asociación Down Almería organiza el acto a partir de las 17 horas con la presencia de autoridades

### LAVOZ

La Asociación Almeriense para el Síndrome de Down, Asalsido – Down Almería, celebra hoy, de 17:00 a 20:00 horas de la tarde, una lectura inclusiva de la novela infantil 'Charlie y la fábrica de chocolate', del escritor británico Roald Dahl, para celebrar el Día

del Libro. La actividad, que tendrá lugar en la Biblioteca Francisco Villaespesa, está enmarcada en una de las actividades programadas por la propia biblioteca, que a lo largo de este mes de abril están contando con una amplia oferta cultural dedicada al Día Internacional del Libro, que cada año se conmemora el 23 de abril.

Se trata de la octava edición de esta actividad, que viene celebrándose año tras año desde 2016 con un gran éxito de participación. Con ella, Asalsido quiere conjugar el gusto por la lectura con la visibilidad de las personas con discapacidad, muchas de las cuales necesitan una adaptación de los textos al sistema Braille o

al de lectura fácil para que sean accesibles para ellas. A la lectura inclusiva, a la que está invitada a participar toda la sociedad almeriense, asistirán representantes institucionales, tales como la delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Almería, Aránzazu Martín; el delegado de Agricultura, Pesca,



### 'Charlie y la fábrica de chocolate', protagonista de la lectura continuada desde las cinco hasta las ocho de la tarde

Agua y Desarrollo Rural en Almería, Antonio Bartolomé Mena; la delegada de Justicia, María del Carmen Navarro; el vicepresidente de la Diputación de Almería, Ángel Escobar; la alcaldesa de Almería, María del Mar Vázquez; la concejala de Urbanismo, Ana Martínez Labela; y el concejal de Cultura, Diego Cruz.

**Desayuno Coloquio**

# Almería hacia un modelo de futuro

20 | 04 | 23 | 9.30h.

**Teatro Cervantes de Almería**  
(Se requiere invitación para asistir al acto)



Con la participación de

**Raquel Sánchez Jiménez**  
Ministra de Transportes

Patrocinia

**Fundación Unicaja**

Organiza

**SER**

**La Voz de Almería**

[www.lavozdealmeria.com](http://www.lavozdealmeria.com)

## Alerta amarilla por oleaje en la provincia

### La Aemet no descarta olas de hasta tres metros de altura hasta avanzada la tarde de este miércoles

### LAVOZ

La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) tiene previsto mantener activados este miércoles, 19 de abril, avisos de nivel amarillo por fuertes rachas de viento en la provincia de Cádiz, y por fenómenos costeros en los litorales de Granada y Almería.

En concreto, en la provincia de Cádiz regirán avisos amarillos por rachas máximas de viento de levante de hasta 80 o 70 kilómetros por hora en la zona del litoral y del Estrecho de Gibraltar hasta las 12,00 horas de este miércoles.

Además, según la información recogida por la Aemet en su página web, consultada por Europa Press.

Además, hasta las 8,00 horas de este miércoles permanecerán vigentes los avisos de nivel naranja activados ya este martes por fenómenos costeros en el litoral gaditano.

De igual modo, también en la costa granadina regirá aviso amarillo por oleaje hasta las 8,00 horas de este miércoles, por viento del este que se espera que sople con fuerza 7, mientras que en Almería los avisos por fenómenos costeros afectarán a las zonas de Poniente y Levante, así como a la propia capital, hasta las 18,00 horas, con la posibilidad de que se registren olas de 3 metros de altura.

## Campaña de Vithas sobre la leucemia

### La iniciativa llegará a la capital almeriense en la jornada del próximo lunes, 24 de abril

### LAVOZ

Los hospitales del grupo Vithas han iniciado este mes una campaña de sensibilización en la lucha contra la leucemia en colaboración con la Fundación Josep Carreras, con el lema 'Abre la puerta a la lucha contra la leucemia'. Concretamente, Vithas Xanit, en

Benalmádena (Málaga), ha contado este martes con una mesa informativa.

Señalan que las mesas de información recorrerán los hospitales Vithas siguiendo un calendario. De este modo, en los hospitales de Vithas en Andalucía, la Fundación Josep Carreras tendrá presencia en Vithas Málaga y Vithas Sevilla el 8 y 22 de mayo; en el Hospital Vithas Xanit se habilita el punto informativo el 17 y 24 de abril, y en el Hospital Vithas Almería, los días 24 de abril y 22 de mayo.

## CIUDADES

LEVANTE

# Las orientadoras de Primaria no dan abasto: “Esto es insostenible”

Las ratios recomendadas por profesional es de 250 frente a los más de 1.000 alumnos que atienden

MARINA GINÉS

Las orientadoras del Levante alzan la voz ante una situación laboral “precaria” dicen las que sufren todo el Equipo de Orientadores de centros de Educación en Primaria (EOE) en Andalucía y una problemática que parece ser generalizada en la comarca del Levante Almeriense, según cuentan las profesionales de la zona. Con unas ratios recomendadas de 250 alumnos por profesional que se supera por cuatro en el caso del Levante Almeriense.

**Dificultades** Gabi Moral, Yolanda Pérez y Elvira Skrisels, han sido las encargadas de dar voz a este problema que dicen ya es “insostenible”. Actualmente la ratio de alumnado que se le asigna a una orientadora es muy alta, cada orientadora del EOE de Cuevas del Almanzora lleva como mínimo 900 alumnos, el equivalente a tres o cuatro colegios. El equipo se queja de que de esta forma de atención es insuficiente, habiendo colegios a los que solo pueden acudir una vez a la semana o una vez cada 15 días. Según el equipo de EOE, los



Yolanda Pérez, Elvira Skrisels y Gabi Morales orientadoras parte del EOE de Cuevas del Almanzora. LA VOZ

alumnos que se recomiendan por profesional en este ámbito son alrededor de 250, mientras que por ejemplo Yolanda aseguró que tiene casi 1.200 alumnos a su cargo. La orientadora acude a los centros de educación primaria de Garrucha y la pedanía de Guazamara en Cuevas del Almanzora.

“Actualmente estamos completamente desbordadas porque tanto las necesidades educativas, dificultades curriculares, problemas de lenguaje y sobre todo dificultades emocionales, han aumentado mucho en el alumnado después de la

crisis sanitaria del Covid-19 por lo que las demandas son mucho mayores y sumada a la falta de tiempo que ya tenemos se hace imposible poder llegar a todo”.

**Desbordadas** “Soy la única orientadora de los dos colegios de Garrucha por lo que además de la orientación llevo el equipo de absentismo, estoy en la comisión de escolarización y bueno mi labor en los colegios es imprescindible pero evidentemente se queda cortísima” aseguró Yolanda Pérez. Solo en el colegio Ex Mari Orta Pérez tiene 571 alumnos de

los cuales detectados con NEAE son ahora mismo 52. Aunque, como bien indicó la profesional, este número no es real porque hay muchos más que aun están en proceso de evaluación psicopedagógica, “no avanzamos, hay muchas evaluaciones pendientes de cursos anteriores y es desbordante”.

El equipo de Cuevas del Almanzora quiere dejar claro que la mayoría de Comunidades Autónomas de España tiene ratios con una media de un orientador cada 300 alumnos y hay comunidades como Valencia que cuentan con un

### LA LABOR DE UNA ORIENTADORA ES IMPRESCINDIBLE

**En las orientadoras recae el diagnóstico, la orientación y el asesoramiento al alumnado, profesorado y familias y con la ratio que existe actualmente es imposible que realicen sus labores debidamente. Este hecho provoca la insatisfacción tanto de las familias, como del profesorado y de las profesionales.**

orientador por centro. En Asturias hay un orientador por cada centro de más de 400 alumnos, en Canarias hay un orientador cada 300 alumnos, en Castilla la Mancha un orientador por cada colegio de dos líneas mientras Andalucía “sigue a la cola de la atención de orientador por centro de primaria. Necesitamos compromiso político, no hay una visión a la atención a la diversidad”, aseguran.

Gabi Moral recordó, “lleva 23 años en la profesión y la calidad de la orientación en primaria ha cambiado muy poco en estos años. Las orientadoras en primaria somos itinerantes tenemos asignados hasta cuatro colegios, nuestra sede está en Cuevas del Almanzora”, explicó Moral que se encarga de el CPR de Sierra Almagrera en Villaricos, el colegio de Palomares y el colegio de Mojácar. Una actuación en tres colegios para los que tiene una atención de un día semanal, que según Moral es “totalmente insuficiente”.

El EOE de Cuevas del Almanzora es contundente, “necesitamos más atención y estrategia política”. Las profesionales piden poder llegar a la ratio recomendada, o al menos tener un orientador por centro.

## HUÉRCAL-OVERA

# Emoción y homenajeados en la gala por el autismo

ASTEA Autismo Almería brilló como nunca el pasado viernes en la II edición del evento

M. GINÉS

“Y pasó un año más en el que con mucho esfuerzo, dedicación y cariño hemos realizado muchísimas actividades con el objetivo de mejorar la calidad de vida de nuestras personas con autismo y de sus familias”, con estas palabras ASTEA autismo Almería agrade-



La gala de ASTEA en Huércal-Overa. LA VOZ

cía la segunda edición de su gala para el autismo que se celebró el pasado viernes 14 de abril, en Huércal-Overa.

Una gala donde se dieron cita la música, baile, humor, moda y sobre todo, mucha solidaridad. Una tarde-noche inolvidable en la gala por el autismo de ASTEA.

**Lucha diaria** “Todavía con la resaca emocional por los momentos vividos, nuestro primer recuerdo va para nuestros hijos, que se superan, que luchan contra una sociedad injusta a la que hay que ir diciéndole que somos parte de ella, y que poco a poco se van haciendo visibles. Por esas madres, padres, hermanos, tíos, abuelos, que si hay que desfilar se desfilan, que si hay

que acompañarlos al fin del mundo, se les acompaña”, así de contundentes fueron desde la organización.

Esta edición quiso reivindicar en todo momento la participación de las personas con autismo para así lograr un verdadero cambio social. Desde el equipo de ASTEA conviven con una lucha constante para reivindicar que las personas autistas tienen el derecho de tomar sus propias decisiones y a recibir el apoyo necesario para hacerlo, a que los bienes y servicios sean accesibles y a contribuir en la formación de políticas como ciudadanos de pleno derecho.

Desde la asociación agradecieron a todos aquellos que hicieron posible y hacen

possible la ayuda que prestan a las familias y usuarios. La responsable Mónica López, dedicó unas palabras a ellos en la gala, “gracias a vosotros aportando cada uno un granito de arena la gestión de un grupo de madres y padres que como yo, nos proponemos cada mañana dedicar nuestro tiempo de forma altruista a seguir construyendo ASTEA autismo Almería”.

Tampoco faltó un reconocimiento especial a Ana Martínez, por su trayectoria como persona comprometida con las personas en situación vulnerable y voluntaria de ASTEA desde hace 3 años y su última donación de los beneficios obtenidos en la venta de su último libro, ‘Los cuentos de Werc’.

# Vecinos de La Mojonería se concentran ante el centro de salud para reclamar mejoras

## LA MOJONERA

La principal queja sigue siendo la derivación de las consultas de urgencias al centro de salud de Puebla de Vícar

## A. Maldonado

**LA MOJONERA.** Ha sido una primera concentración improvisada, pero no se descarta que la cita se haga periódica mientras no se afronten los problemas del consultorio de La Mojonería por parte de la Delegación de Salud. Alrededor de medio centenar de vecinos se han concentrado a las puertas del consultorio para volver a mostrar su malestar por la derivación de urgencias a Vícar y la falta de recursos.

La concentración fue consecuencia de la falta de consenso con la Delegación de Salud a la

hora de analizar las demandas de los vecinos de la localidad. Como se sabe, las relaciones entre la Consejería y el municipio están tensas desde hace meses y se llegó a plantear una concentración en la capital para forzar al delegado, Juan de la Cruz Belmonte a mantener un encuentro con los vecinos.

La reunión finalmente se produjo hace unas semanas pero no sirvió para despejar el malestar ciudadano, ni ofrecer las respuestas que los vecinos, con el apoyo del Ayuntamiento vienen planteando, por lo que el siguiente paso ha sido celebrar una primera concentración vecinal en la que estuvo presente el alcalde, José Miguel Hernández, junto a parte de su equipo de Gobierno.

La principal queja de los vecinos sigue siendo la derivación de pacientes al consultorio de Vícar para atender los casos urgentes, incluso durante el horario

de consulta habitual. Salud sigue insistiendo en que existe en La Mojonería una consulta de acogida atendida por una enfermera encargada del cribado de estos casos, pero los usuarios siguen quejándose de una deficiente atención en este sentido que les obliga a desplazarse a otro municipio para poder ser atendidos en los casos en los que no pueden esperar una cita ordinaria, un desplazamiento que no todas las familias pueden llevar a cabo con facilidad.

Asociaciones vecinales, varias AMPA y colectivos de mujeres y cáncer, también critican la supresión de la Unidad de Gestión de La Mojonería, que se ha integrado en Vícar, lo que a juicio de los protestantes está perjudicando al municipio mojonerío a la hora de cubrir bajas y atender a la población de la ciudad, en beneficio de Vícar que es un municipio mayor.



Momento de la concentración a las puertas del consultorio de La Mojonería. R. I.



## Tres nuevos policías en prácticas

Tres nuevos agentes de la Policía Local en prácticas tomaron ayer posesión, se tratan de José Antonio Galindo Pérez, Jesús Cervantes Rodríguez y David Melchor Wale Sot que seguirán ahora su formación práctica

## La Policía Local de Vícar refuerza esta semana su control sobre la velocidad

## VÍCAR

**J. VALDIVIA.** El Ayuntamiento de Vícar se ha adherido, como en anteriores ocasiones, a una nueva campaña de la Dirección General de Tráfico, destinada en esta ocasión a concienciar a los ciudadanos sobre la importancia de respetar las limitaciones de velocidad. La campaña está en marcha durante toda esta semana con el objetivo de reducir la siniestralidad en el término municipal.

La campaña prevé reforzar los controles en los tramos de mayor riesgo asociado a la ve-

locidad, especialmente en entorno del Bulevar y en accesos al municipio, teniendo en cuenta que en las ciudades los peatones son los usuarios que más fallecidos registran y el exceso de velocidad es la principal causa de fallecimientos, según apunta el Ayuntamiento.

El alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, señaló que «es importante que los conductorespan que respetar los límites de velocidad evitará alrededor de una cuarta parte de las víctimas de accidentes de tráfico». «En nuestra responsabilidad como gobierno somos especialmente sensibles hacia la seguridad vial y, para ello es fundamental trabajar en la educación desde la infancia, como hemos hecho con nuestro programa Educación Vial, que este año cumple su edición número 20, pero también trabajando en la concienciación ciudadana».

# Alumnado de la ESO del municipio pone a prueba sus conocimientos ambientales

## ROQUETAS DE MAR

**J. VALDIVIA.** La sede de la Universidad de Mayores en Roquetas de Mar, ha acogido estos días la grabación del concurso de radio 'Medio ambiente cercano' en el que han participado 28 estudiantes de 2º de ESO de los IES Al-Bayyana, Aguadulce, El Parador, Portocarrero, Sabinar, Algazul y Colegio Portomagno.

Esta actividad forma parte de la campaña sobre medio ambiente organizada por segundo año consecutivo por la Delegación de

Medio Ambiente y Salud Pública en colaboración con el Ayuntamiento de Roquetas de Mar.

Durante la grabación del programa, los alumnos de cada instituto organizados en grupos de cuatro, han hecho gala de sus conocimientos en un concurso de preguntas sobre la biodiversidad del Poniente almeriense y sostenibilidad ambiental.

Los institutos finalistas, junto a los demás participantes, se darán cita este próximo sábado en el Centro de Actividades de Aguadulce en una jornada de convivencia en

la que se realizará turismo científico en barco y se grabará la gran final de este concurso estudiantil.

El programa de educación ambiental que se ha llevado a cabo en los centros educativos, se ha centrado en tres pilares fundamentales dirigidos al alumnado en función de su nivel. Así, se ha tratado la sostenibilidad con los estudiantes de 4º de la ESO, de biodiversidad en el caso del alumnado de 1º de la ESO, y la difusión de proyectos ambientales, a través de medios de comunicación, el alumnado de 2º ESO.



Uno de los momentos del concurso celebrado en la sede de la UAL. R. I.

# Los hospitales de Almería siguen sin ser de los más atractivos para los MIR

● En la primera tanda de adjudicación de plazas del lunes sólo un facultativo solicitó destino en la provincia, concretamente en la especialidad de Dermatología en el hospital Torrecárdenas

## Maria José Uroz

Los hospitales de Almería siguen sin ser todo lo atractivos que quisieran para los futuros especialistas sanitarios. La cifra que ha facilitado el Colegio de Médicos de Almería a este periódico es que en la primera tanda de solicitud y adjudicación de plazas MIR (Médico Interno Residente) sólo una de las 10.793 personas que han aprobado el examen y han pasado la nota de corte ha elegido destino en el Hospital Universitario Torrecárdenas de la capital.

Es un/una estudiante que ha finalizado el Grado de Medicina y ha obtenido el puesto número 311 tras el examen. Dermatología es la especialidad que ha seleccionado para realizar sus años de residencia y, como en el resto de hospitales, coincide con que es la especialidad estrella.

El Ministerio de Sanidad ha revelado el primer informe de evolución de adjudicación de plazas del proceso de Médicos Internos Residentes (MIR) de este año, el cual arroja la selección de la doctora Patricia Andrés, que es la número 1 en la lista, que se graduó en Medicina por la Universidad de Navarra, también ha elegido realizar su residencia en el Servicio de Dermatología, en su caso en el vizcaíno Hospital de Cruces, en Baracaldo. El documento de la cartera sanitaria del Gobierno nacional expone que, entre los 400 primeros MIR, la referida especialidad de Dermatología es la más elegida, con un total de 95 peticiones.

La otra cara de la moneda es la especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria a la que corres-



FOTOS: JAVIER ALONSO  
El Hospital Universitario Torrecárdenas, el centro de referencia de la provincia de Almería, es el que acapara la mayor oferta de plazas para que los facultativos hagan su residencia.

## Días para adjudicar 8.550 plazas

Los 10.793 futuros residentes que pueden escoger su plaza tras haber superado el examen MIR y la nota de corte, tienen entre el 14 de abril y el 7 de mayo para presentar su solicitud electrónica en el orden correspondiente según número, fecha y hora. Los últimos en solicitar plaza serán los números del 9.601 al 10.793, que lo harán hasta las 10:00 horas del día 7 de mayo. Según indica el BOE, los aspirantes deberán presentar su solicitud seleccionando las plazas ofertadas en la convocatoria por orden de preferencia. Se tendrá en cuenta la úl-

tima solicitud electrónica formulada en el plazo establecido según el número de orden obtenido en la convocatoria para cada titulación. El BOE especifica que los actos de adjudicación de plaza se realizarán en el día indicado en el dispuesto segundo, una vez finalizado el plazo de elección de plaza a la que los aspirantes han sido convocados. Las personas a las que se adjudique plaza tomarán posesión de la misma en el centro o unidad docente correspondiente entre los días 22 y 23 de mayo de 2023, ambos incluidos.

ponde el 28,7% de estas plazas. Esta es la especialidad que más vacantes oferta en esta convocatoria 2023, con un total de 2.455, pero no es la preferida por los futuros médicos residentes.

El año pasado en esta primera semana de adjudicaciones fueron seis los facultativos que eligieron alguna de las especialidades que se ofertaban en los hospitales de la provincia de Almería, lo que refleja que la situación incluso es peor. Eso sí, si en 2022 había 8.188 plazas ofertadas, en esta ocasión la cifra es un 5% superior, con una oferta total de 8.550 plazas MIR por especialidades para el año 2023.

Historicamente, Almería es una de las provincias españolas

## En la provincia hay 89 puestos en los tres hospitales

Para la provincia de Almería, el Ministerio de Sanidad ha publicado una oferta de 89 plazas distribuidas entre el Hospital Torrecárdenas, que es el centro que mayor número tiene con un total de 53, el Hospital de Poniente con una oferta de diez plazas y Huércal-Overa con una oferta de 6 plazas de Medicina Familiar y Comunitaria en el Área de gestión Sanitaria Norte de Almería. De Medicina Familiar y Comunitaria se han ofertado para el Distrito de Atención Primaria 8 plazas y para el Distrito de Atención Primaria Almería 12 plazas.

que no están entre las primeras opciones para estos profesionales. Aunque las plazas al final del proceso se adjudican en su totalidad, no es menos cierto que en los últimos años suelen hacerse ya en las últimas tandas.

Y coincide el patrón como en el resto de España, donde las últimas vacantes en cubrirse son de la especialidad menos atractiva, Medicina Familiar y Comunitaria. Después de la realización del examen MIR, EIR y resto de pruebas que conforman la Formación Sanitaria Especializada (FSE), los aspirantes inician una nueva etapa en la que toman importantes decisiones como la elegir la especialidad deseada y el centro en el que realizarla.

## EN BREVE

### Down Almería imparte un curso para formar y emplear a diez jóvenes

**FUNDACIÓN ONCE.** Down Almería imparte un curso de Auxiliar de Servicios Generales para mejorar la empleabilidad de 10 jóvenes con discapacidad. La formación está cofinanciada por el Fondo Social Europeo, a través de la Fundación ONCE. La acción se enmarca en el Programa Operativo de Empleo Juvenil 2022-2023. Los servicios para los que estos jóvenes se están preparando son recepcionista, telefonista, limpieza general o la entrega de pedidos y mensajes, pudiendo también realizar otras actividades que se soliciten.

### Reclaman la jubilación anticipada voluntaria para los sanitarios

**CSIF.** La Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF), primera fuerza sindical multiprofesional en el Servicio Andaluz de Salud (SAS), se ha concentrado en la Subdelegación del Gobierno por la pasividad del Ejecutivo central ante la histórica reivindicación de una jubilación anticipada voluntaria por coeficiente reductor para el personal de la sanidad pública. Así, esta medida podría afectar a más de 9.000 profesionales en Almería. Esta movilización se

enmarca en una campaña nacional, por lo que se han llevado a cabo concentraciones en todas las provincias de España. El Sector de Sanidad de CSIF ha explicado que "los trabajadores y trabajadoras de las instituciones sanitarias tienen unas condiciones laborales específicas que ya, de por sí, justifican que tengan acceso a coeficientes de reducción que faciliten su acceso a la jubilación anticipada, por estar sometidos a un excepcional índice de penosidad, peligrosidad, insalubridad o toxicidad".



DIARIO DE ALMERÍA

### Hay once pacientes hospitalizados con covid en la provincia

**UNO EN LA UCI.** Andalucía ha registrado en la última semana 2.207 casos de covid, prácticamente el doble que la semana anterior (1.142), y han fallecido 46 personas, 35 más que en el balance previo, según los datos ofrecidos este martes por la Consejería de Salud y Consumo. Concretamente en la provincia de Almería hay once personas hospitalizadas por enfermedades más graves de esta enfermedad, uno de ellos en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI).

## VIVIR EN ALMERÍA

# El Teatro Comestible de El Ejido crece en esta edición ofreciendo tres propuestas

● El alcalde y el chef José Álvarez dan a conocer los detalles de estas 3 citas vanguardistas

#### D.M.

El Restaurante La Costa fue el escenario donde se dio a conocer la nueva cita con el 'Teatro Comestible' que se enmarca en la programación del Festival Internacional de Teatro de El Ejido y que esta edición crece y se complementa con dos nuevas propuestas más que buscan ampliar la oferta en el municipio que marida las artes escénicas con la alta gastronomía del restaurante estrella Michelin 'La Costa'.

El 5 de mayo el Patio de Luces se convertirá en un corral de comedias con 'Ellas de oro'

El alcalde, Francisco Góngora, junto al chef José Álvarez; la edil de Cultura, Elena Gómez; y el responsable del área Sur de Punta Este, Jesús Nieto, trasladaron los detalles de estos espectáculos multidisciplinares que aportan valor al Festival de Teatro, consolidan a El Ejido como ciudad cultural y refuerzan la promoción turística del municipio en enclaves singulares.

El alcalde resaltaba que "con



Jesús Nieto, José Álvarez, Francisco Góngora y Elena Gómez presentando el teatro comestible.

DIARIO DE ALMERÍA

estas propuestas conjugamos la calidad de las artes escénicas de nuestro Festival Internacional de Teatro, con la calidad de las frutas y hortalizas de calidad gourmet que se cultivan en nuestros invernaderos y con la calidad de la gastronomía del chef José Álvarez, resaltando el carácter único y singular de nuestro festival".

De este modo, como novedad, bajo el sello 'El Ejido Gourmet Quality' se van a llevar a cabo dos nuevas experiencias que tendrán como protagonistas a las frutas y hortalizas de El Ejido; el 5 de mayo a las 21 horas el Patio de Luces se convertirá en un 'corral de co-

pectaculares vistas de este enclave único, a través de una degustación de vino y de deliciosos aperitivos.

Por último, el Teatro Comestible regresará el 25 de mayo con su novena edición que se desarrollará en Paraíso al Mar, en Guardias Viejas. El menú, tal y como señaló José Álvarez, se conformará de "un cóctel potente y tres platos" y se completará con el espectáculo *The Talent* de la Compañía Air Show, que entremezclará impactantes números acrobáticos, magia inesperada y arriesgados números de fuego.

El chef destacaba que "la

apuesta por el teatro comestible es muy importante, porque nos hace únicos y diferentes".

En definitiva, son tres citas que van a congregar a más de 300 personas y que van a ofrecer una experiencia sensorial inigualable para todos aquellos amantes del arte en todas sus expresiones, una combinación de teatro, productos de la tierra, gastronomía y magníficos entornos que hacen que el Festival sea singular. Es una experiencia única que gusta mucho al público.

Las entradas ya están a la venta y se pueden adquirir a través del restaurante 'La Costa'.

## Down Almería celebra el Día del Libro con la lectura de 'Charlie y la fábrica de chocolate'

#### D.M.

La Asociación Almeriense para el Síndrome de Down, Asalsido-Down Almería, celebra hoy miércoles, 19 de abril, de 17 a 20 horas, una lectura inclusiva de la novela infantil *Charlie y la fábrica de chocolate*, del escritor británico Roald Dahl, para celebrar el Día del Libro.

La actividad, que tendrá lugar en la Biblioteca Francisco Villaespesa de Almería, está enmarcada en una de las actividades programadas por la propia biblioteca, que a lo largo de este mes de abril están contando con una amplia oferta cultural dedicada al Día

Internacional del Libro, que cada año se conmemora el 23 de abril.

Se trata de la octava edición de esta actividad, que viene celebrándose año tras año desde 2016 con un gran éxito de participación. Con ella, Asalsido quiere conjugar el gusto por la lectura con la visibilidad de las personas con discapacidad, muchas de las cuales necesitan una adaptación de los textos al sistema Braille o al de lectura fácil para que sean accesibles para ellas.

A la lectura inclusiva, a la que

está invitada a participar toda la sociedad almeriense, asistirán representantes institucionales, tales como la delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía en Almería, Aránzazu Martín; el delegado territorial de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural en Almería, Antonio Bartolomé Mena; la delegada territorial de Justicia, Administración Local y Función Pública en Almería, María del Carmen Navarro; el vicepresidente de la Diputación de Almería, Ángel Escobar; la alcaldesa de Almería, María del Mar Vázquez; la concejala de Urbanismo e Infraestructuras, Ana Martínez Labella; y el concejal de Cultura y Educación, Diego Cruz.

También acudirán a la cita repre-



Lectura de Asalsido en la Biblioteca Villaespesa el pasado año.

D.A.

sentantes del Tercer Sector de la provincia de Almería, como la ONCE, Altea, Verdiblanca o Asperger Almería, entre otras. Así-

mismo, participarán en la lectura periodistas como María Jesús Recio, Manuel Carretero o Miguel Pérez de Perceval.

## España desaprovecha su gran potencial investigador para innovar en cáncer

● Es uno de los diez primeros del mundo en cantidad y calidad de producción científica

Efe Madrid

España es uno de los diez primeros países del mundo en cantidad y calidad de producción científica, pero eso no se traslada en innovación y emprendimiento, motivo por el que destacados investigadores han propuesto un decálogo de medidas para mejorar la competitividad, empezando por más financiación.

Con motivo del Día de la Innovación que se celebra el viernes, la Asociación Española de Investigación sobre el Cáncer (Aseica) y la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM) han querido poner el foco en los retos que están limitando la capacidad innovadora en la oncología en un país que diagnostica cada año 280.000 nuevos casos de cáncer.

"Tenemos tejido científico, asistencial y de desarrollo adecuado. No sólo hay que generar conocimiento, sino valor, y la innovación es la puesta en valor del conocimiento" resumió ayer en rueda de prensa Javier de Castro, secretario de Seom, quien añadió que todo este conocimiento generado por la investigación española "tiene que entrar en el sistema de forma sostenible y esto solo es posible generando valor".

España es el segundo país del mundo en número de ensayos clínicos oncológicos –el año pasado autorizó un total de 906, un tercio



Una investigadora trabaja en el nuevo Centro de Oncología Experimental del Hospital Universitario 12 de Octubre.

de ellos dedicados al cáncer, la inmensa mayoría impulsados por la industria farmacéutica, según el Registro Español de Estudios Clínicos (REEC)– y está entre los diez primeros en cantidad y calidad de publicaciones.

Pero de falta capacidad para "convertir estos hallazgos de excelencia en innovación, en productos que mejoren nuestras vidas", puntualizó el doctor Luis Paz-Ares. "Aparte de investigar, tenemos que ser capaces de traducirlo en innovación, en algo que satisfa-

Falta capacidad para convertir los hallazgos en productos que mejoren nuestras vidas"

gas las necesidades no cubiertas de nuestros pacientes", resaltó.

Nuestro país es también uno de los líderes europeos en la consecución de financiación europea dentro del marco de Horizonte 2020: ese año, según el Observatorio del Emprendimiento, se crearon más de 8.900 nuevas empresas en el sector de la salud y el bienestar.

Otro reciente informe de la Asociación Española de Bioempresas (AseBio) señala que en 2021 se registraron 35 startups (empresas generadas con participación de centros de investigación) en el área de la oncología.

Pero aunque estas cifras suponen un aumento del 13% con respecto al año anterior, España se sitúa en las últimas posiciones en cuanto a número de startups de biomedicina en Europa.

Ante este panorama, ambas sociedades han elaborado un decálogo de medidas con las que tener una innovación y un emprendimiento más eficiente, la primera de ellas aumentar la financiación.

La inversión de la industria y la filantropía han aumentado en los últimos años, pero globalmente, el porcentaje del PIB destinado a I+D+i (1,42%) es muy inferior al de la media europea (2,4%), a lo que se une que "aquí es mucho más complicado montar una empresa", lamentó la presidenta de Aseica, Marisol Soengas.

La doctora también abogó por potenciar convocatorias específicas y regulares para financiar actividades de transferencia e innovación y recuperar pruebas de concepto y otros proyectos semilla que faciliten la constitución de empresas de base tecnológica.

## Sanidad gasta 2.817 euros al año en cada persona con diabetes

En el continente europeo viven más de 61 millones de personas con esta enfermedad

Efe Madrid

España tiene un gasto sanitario anual de 2.817 euros por cada persona con diabetes, un gasto que ha subido un 12% desde 2019, cuando se destinaba una cantidad de 2.485 euros por persona.

Estas cifras que la Federación Española de Diabetes ha difundi-

do en una nota de prensa se extraen del Atlas de la diabetes, que recoge que la media europea es de 2.893 euros, ligeramente por encima de la española.

España es el segundo país con más afectados en Europa. En el continente europeo viven más de 61 millones de personas con diabetes, de los cuales casi 6 millones son españoles.

Esto repercute, además de en la calidad de vida de las personas que la sufren, directamente en el gasto sanitario, que en nuestro país es de 5.809 millones de euros al año en pacientes con diabetes tipo 2.

## El incendio en un hospital de Pekín causa al menos 21 fallecidos

Además, 71 personas fueron evacuadas y llevadas a centros médicos cercanos

Efe Shanghái

Al menos 21 personas murieron ayer tras un incendio en un hospital de Pekín, informó la prensa oficial china.

Según el rotativo estatal Global Times, el fuego comenzó a las 12:57 hora local (04:57 GMT) en el hospital de

Changfeng, situado en el distrito de Fengtai, en el suroeste de la capital.

Apenas media hora después, los bomberos consiguieron apagar las llamas, aunque la operación de rescate se prolongó otras dos horas más.

En total, según el balance actualizado a última hora de la tarde de ayer, 21 personas fallecieron y otros 71 pacientes fueron evacuados y llevados a otros centros médicos cercanos.

Por el momento se desconocen las causas del incendio, y se ha abierto una investigación.

Un estudio revelará por qué enferman los españoles y cómo prevenirlo

Efe Madrid

Cuatro comunidades –Aragón, Baleares, Castilla-La Mancha y Madrid– dieron ayer el pistoletazo de salida al estudio Cohorte IMPaCT, que hará un seguimiento durante 20 años a 200.000 personas para desvelar el origen de las principales enfermedades que aquejan a los españoles y cómo pueden prevenirse.

Impulsado por el Instituto de Salud Carlos III, el proyecto recopilará información de los participantes mediante cuestionarios, exploraciones físicas, pruebas fisiológicas y análisis de biomarcadores en muestras biológicas, que se realizarán en cada centro de salud.

La iniciativa, en la que colaboran los Servicios Regionales de Salud de todas las comunidades y las dos ciudades autónomas, ha empezado ya con la recogida de información de los primeros participantes contactados que han asistido a la llamada de los centros de salud

El proyecto hará un seguimiento a 200.000 personas durante 20 años

habilitados como centros IMPaCT de Aragón, Baleares, Castilla-La Mancha y Madrid.

Todas las personas cuyo centro de salud forme parte de alguno de los cuatro nodos del estudio piloto podrán ser contactadas para participar en el estudio, por lo que desde la coordinación del proyecto hacen una llamada a aceptar la invitación con este mensaje: "si recibes una llamada desde tu Centro, no lo dudes, ven".

"La colaboración de la ciudadanía es esencial. Confiamos en que la población entienda el potencial del proyecto, que repercutirá en la mejora de la salud de toda la población, y participe si le llaman de su centro de salud", señaló en una nota Marina Pollán, investigadora principal de Cohorte IMPaCT y directora científica del Centro de Investigación Biomédica en Red de Epidemiología y Salud Pública (Cibersp).

No obstante, la previsión es que el proyecto se extienda a 50 centros de salud (centros IMPaCT) repartidos por toda España –un 30% situados en áreas rurales y otro 70% en áreas urbanas–.

# Diario de Almería

GRUPO JOLY

## TEMPERATURAS PREVISTAS

Cielos nubosos sin descartar lluvias débiles dispersas. Temperaturas en ascenso. Rachas de vientos del este. **• 59**

Miércoles 19 de abril de 2023



26 | 15

C/ Maestro Serrano, 9 2º Centro Comercial Oliveros 04004 Almería / Teléfono 950 180 800 | redaccion@elalmeria.es

**CISCO GARCÍA** Deportista y campeón de tenis en silla de ruedas



## “Hay que aceptar que algunas cosas salen bien y otras no”

**Reyes Rocha**

**—Deportista, padre, escritor, influencer, abogado. En su trayectoria hay mucha vocación de servicio, empatía y esfuerzo. ¿Mucho vida que compartir para ayudar a los demás?**

—Hay sobre todo mucho que compartir de lo que supone esa vida en silla de ruedas. Nunca me he sentido como un desgraciado ni un pobreclillo después del accidente que me dejó así. Algunos psicólogos me contaban que algunas

—Hay una parte muy importante de amor propio. Cuando me va mal, hay que apeguechar. Una parte muy importante de pasión por vivir y hacer cosas. No quiero arrepentirme por dejar de hacer algo. No quiero ver la vida, quiero vivirla.

—**¿Cómo nace *Irrompible*? ¿Por qué edición va? Se ha convertido en uno de los libros de autoayuda más vendidos.**

—A través de la redes sociales me escribían personas con asuntos muy variados,

hablando. Mi discurso no es sonríe a la vida y te irá bien. La vida es dura para todo el mundo. Hay que aceptar que unas veces las cosas salen bien y otras no.

—**Entre sus lectores, Rafa Nadal. ¿Qué supuso que le firmara el libro?**

—El pasado mes de diciembre tuve una acción publicitaria en la Rafa Nadal Academy y le llevé el libro. Antes de lesionarme había leído su biografía y se me quedó en la mente un capítulo en el que habla de que hay que aceptar las cosas tal y como vienen y seguir adelante, aceptando las cosas que no puedes cambiar.

—**La revista *Forbes* lo incluyó entre los cien mejores influencers de España. ¿Las redes son otra forma de ayuda?**

—Por supuesto. Además también doy conferencias y participo en iniciativas como *#nolimits* de Sevilla Fashion Outlet. Es algo que me ha hecho mucha ilusión porque el deporte es una herramienta importante en la cura para la salud mental. Ahora bien, claro que hay límites, pero están más altos de lo que creemos. Hay veces que las cosas nos superan y no pasa nada. Hay que perderle miedo al fracaso y disfrutar del camino y del proceso.

—**Tiene más de 300.000 seguidores en un mundo donde triunfan sobre todo quienes muestran trucos y temas relacionados con**

**“El libro es crudo porque hablo de mi situación de un modo directo, sin tapujos, abierto en canal”**

personas parecen que sólo ven la silla y no a quien va en ella, que es una persona igualmente válida y que parece desaparecer porque solo ven la silla.

—**¿El miedo es el principal obstáculo para avanzar?**

—Las primeras veces en las que salí a la calle después del accidente, tenía miedo a cómo afrontar la vida, a salir. Sentía mucha incertidumbre. Nuestra cabeza es traicionera y solemos imaginarnos todo peor de lo que es. Cuando tengo miedo, digo no.

—**Adaptarse a las circunstancias que la vida te manda es complicado muchas veces, ¿de dónde saca las fuerzas?**

pidiendo consejos para superar diferentes circunstancias y pensé que necesitaba un libro para reunirlos todos y lo escribí en 2019. Ahí están mis miedos, cómo se pueden romper barreras, las herramientas que me ayudaron a superar las diferentes situaciones, etc. Ya va por la séptima edición. En 2021 fue el libro más vendido, por detrás del de Kobe Bryant.

—**¿Esperaba este éxito?**

—Todo es poner pasión. El libro es crudo porque habla de mi situación de un modo muy directo, sin tapujos y abierto en canal.

Están mis miedos y miserias. Cuando lo lees, soy yo



### LA NUEVA OPORTUNIDAD TRAS UN ACCIDENTE

M. D.

El 28 de diciembre de 2015, un accidente mientras realizaba snowboard en Austria dejó al joven abogado Cisco García (Córdoba, 1982) en silla de ruedas. Su afán de superación y el hecho de que siempre había practicado deporte le ayudó a encontrar salida ante las dificultades y aceptarlas. Ha llegado a estar entre los 80 mejores tenistas del mundo y el sexto en el ranking nacional. Ha viajado por la India, Costa Rica, Panamá, Tailandia y Canadá, entre otros países, e imparte charlas para empresas y comparte su vida en redes sociales. En 2020 ve la luz su primer libro, *Irrompible*, donde relata su accidente y lanza un mensaje de esperanza y de lucha.

**famosos y moda. ¿Dónde está el truco?**

—Son 320.000 seguidores. Me sorprendió y gustó. Esto aquí con gente de la moda, famosos, todos con una vida extraordinaria, y yo con jugando al tenis en silla de ruedas con una vida de lo más ordinaria, in-

tentando abrirme camino por la vida con mi silla de ruedas y el tenis. La gente contacta conmigo, me cuenta sus inquietudes y yo intento asesorarles en la medida de lo posible.

—**Además es embajador de la X Carrera Benéfica Wings for life World of**

**Run. ¿Qué implica este reconocimiento?**

—Lo primero que hice cuando salí del hospital de parapéjicos de Toledo fue participar en la carrera Wings for life en Valencia. Fue en 2016. Así que me hace mucha ilusión participar en ella de algún modo.



## infoAgro EXHIBITION

Palacio de Congresos de Aguadulce

IV Feria Internacional de Agricultura Intensiva

10-12 mayo 2023

www.infoagroexhibition.com